

El Centro de Estudios Científicos.-El Seminario en la Universidad de Barcelona.-Los próximos Cursos de Verano y las becas para los mismos.

En la Biblioteca de la Sociedad en la Diputación de Guipuzcoa, se ha celebrado una reunión, convocada por los profesores del Instituto Srs. Oñate y Santamaria, a quienes Eusko-Ikaskuntza por requerimiento del Sr. Rey Pastor, ha estimulado para la constitución de un Centro de Estudios Científicos, dedicado a la investigación y a las aplicaciones técnicas.

En medio del mayor entusiasmo se acordó la fundación del centro, que se denominará "Centro de Estudios Científicos", con objeto de impulsar los estudios de ciencia pura y aplicada, en la medida que los recursos científicos y económicos de la provincia lo aconsejen. Se señaló por casi todos los oradores la necesidad que se siente en los diversos sectores de la industria de un centro de investigaciones y medidas que sea un complemento interesante de la misma, así como la conveniencia de que en la organización del nuevo Centro se utilicen los núcleos aislados ya existentes en la provincia.

Para iniciar los trabajos, los asistentes acordaron designar una Comisión organizadora integrada por los señores que presidieron la asamblea: don José Orueta, presidente de la Liga de Productores; don Joaquín Fuentes Pascual, director del laboratorio Agrícola de Navarra; don José Oñate, catedrático; don José Martínez Artola, ingeniero industrial y don Carlos Santamaria, licenciado en Ciencias exactas.

En la asamblea se hallaban señalados elementos de la Asociación de Ingenieros Industriales, Sociedad Oceanográfica, Ateneo Guipuzcoano, Colegio de Farmacéuticos, Cámara de Industrias, Observatorio de Igueldo, Jefatura de Obras Públicas, Instituto Provincial de Higiene, etc.

El Sr. Oñate en una conferencia de los próximos Cursos de Verano de la Sociedad planeará públicamente la labor inmediata y las posibilidades del mencionado Centro.

o o o

Ha terminado sus tareas del presente curso el Seminario de Estudios Vascos establecido por la Sociedad en la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad de Barcelona.

En las últimas sesiones disertaron los catedráticos D. Telesforo de Aranzadi acerca de cuestiones de Etnografía y D. Angel de Apraiz sobre organizaciones de las Universidades extranjeras, estimulando con tales ejemplos para la consecución de la ansiada Universidad del País Vasco.

También algunas de las labores realizadas en el Seminario durante el presente curso, serán expuestas en los Cursos de Verano, a los que asistirán varios de aquellos alumnos, como los de otras organizaciones de la Sociedad o que con ella colaboran.

o o o

Se ha impreso ya el programa detallado de las sesiones y actos de los Cursos de Verano, que se celebrarán del 29 de Junio al 6 de Julio en San Sebastián y del 5 al 11 de Setiembre en Pamplona, donde coincidirán con las Juntas Generales y otros actos de la Sociedad. Dicho programa será enviado inmediatamente a los socios, como pueden también solicitarlo de las Oficinas de la Sociedad cuantas personas lo deseen.

El Patronato Escolar y de Cultura del Ayuntamiento de Bilbao ha otorgado cuatro becas para dichos Cursos; la Caja de Ahorros de Guipuzcoa dos para las sesiones en San Sebastián e igual número para las de Pamplona; la Caja de Ahorros Navarra dos de 200 pts. cada una; el Ayuntamiento de Estella otras dos; el de Guecho igual número para los miembros del Registro municipal que asistan a las sesiones de San Sebastián; y otra beca del Ayuntamiento de San Sebastián para las sesiones de la misma Ciudad.

Otros Ayuntamientos y entidades, todos los cuales han sido para ello invitados por la Sociedad, concederán igualmente otras becas, que deberán ser solicitadas de ellos por los estudiantes.